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几日前，海口一女孩和家人在

海口市万绿园游玩时，被突然窜出

的一只黑狗吓哭。在公园遛狗不

拴绳，咬了人可怎么办？就此问

题，记者前往海口万绿园、海口人

民公园进行了实地走访。

8月15日20时30分许，记者

来到万绿园。在南门入口的不远

处，记者看到一块告示牌，牌上明

确标示出了海口市禁养并且禁止

入园的 29 种犬种。记者在园区

内绕了一圈看到，有几名市民在

遛狗，存在个别人遛狗不拴绳的

现象。

8月17日20时许，记者来到位

于东西湖附近的海口人民公园。

在公园西门的入口处，记者看到一

块“携犬入园须知”告示牌，牌上明

确标注了禁止入园的 29 种大型

犬、烈性犬。其中还明确规定，必

须给犬只束犬链，犬链长度不得超

过 1.5 米。规定的最后一条还指

出，遛狗应当避让行人，特别是老

年人、残疾人、孕妇和儿童。

记者在该公园内看到，除了散

步和跳广场舞等休闲活动外，有不

少市民牵着宠物狗在公园内遛

弯。记者在园区内逛了一圈，不到

半小时就看见了9只宠物狗，其中

4只宠物狗并没有拴着绳。

这些被主人带出来遛弯的宠

物狗中，有泰迪、贵宾犬等小型犬，

这些不拴绳的宠物的确存在一定

的安全隐患。

陪同家人来公园散步的市民

王先生表示，“我偶尔会带着女儿

和妻子来公园散步，因为我的女儿

有点害怕狗，所以我很担心那些没

拴狗绳的狗会伤害到她。”

经常带小孩来园区游玩的刘

女士则表示，“现在在公园里遛狗

的人没有以前多了，大多数的狗都

是小型犬，大型犬很少。毕竟是公

共休闲场所，出来遛狗必须拴好狗

绳，这样才能让人放心。”

记者就此联系了海口人民公

园的保安巡逻队长黄先生。黄先

生表示，园区采取24小时轮流值

班制度，一个班次共有5名巡查人

员。“针对市民带狗入园且未束狗

绳的情况，巡逻队员发现后主要

是以劝阻为主。若园内出现禁止

入园的犬种，巡查人员都会对其

强行驱逐。目前园内还未出现过

狗伤人的事件。不管如何，遛狗

必须拴狗绳以免发生狗咬伤人的

情况。”

遛狗不拴绳 万一咬伤人咋办？
记者在海口人民公园随机走访发现，9只狗中有4只不拴绳，存在安全隐患；公园保安负责人：以劝阻为主

本报讯 日前，海口一市民向本报反映，在海口部分公众场
合如公园等，有人遛狗不拴绳，安全隐患令人担忧。“一些人遛
狗不拴绳，万一狗咬伤了人怎么办？每次去公园散步，我都感
觉心里不踏实。”该市民说。 实习生林鸿晖记者曹宝心

海南工商职业学院一学生
荣获“中国大学生自强之星”称号
□实习生李佳璐记者罗晓宁

本报讯 日前，共青团中央、
全国学联共同组织开展了2018
年度“中国大学生自强之星”活
动，评选结果近日揭晓，海南工
商职业学院学生陈重私被授予
2018年度“中国大学生自强之
星”称号，并获得“中国大学生自
强之星”奖学金。

陈重私一边上学一边照顾
患病母亲的事迹感动着身边的
人。陈重私是临高县人，父亲在
他4岁时去世，患有小儿麻痹和

红斑狼疮病的母亲含辛茹苦将
他和弟弟拉扯大。2017 年 10
月，陈重私的母亲不慎摔倒受
伤，几乎失去了生活自理能力。
2018年秋季，陈重私考上海南
工商职业学院，弟弟考上海口的
一所中专。为了照顾母亲，陈重
私决定带着母亲去上学。他租
住在学校旁的一栋民房内。照
顾母亲占用了他的部分学习时
间，但他勤奋好学，刻苦钻研专
业知识。在校期间，陈重私曾获
2019年海南省“向上向善·孝老
爱亲好青年”称号等。

□实习生林鸿晖记者曹宝心

本报讯 近日，海口市民肖女士向本报反映，海口
金贸西路一路段项目施工，路面上设置了大面积的围
挡，开挖路面，导致附近车辆无处停放，周边住户的出
行和商铺的生意均受到了影响。对此，施工方表示，该
施工项目主要为电缆入地改造施工。将加快工程进
度，并于8月底前撤除施工围挡，让道路恢复畅通。

8月13日上午，记者来到位于海口金贸西路滨海
茗苑路段的施工现场看到，从金贸西路和滨贸路交会
处就有围挡，一直延伸到金贸西路末端。一些施工材
料被随意堆放在各个围挡区域内，围挡区域外有一条
没有被铺平的人行道，路面上有很多碎石块，对市民
的出行造成了一定影响。

围挡处张贴的相关施工告示显示：“经海口市规
划委批准。对该路段进行电缆入地改造施工。”

沿路一家茶店的老板吴先生表示，“施工围栏确
实影响了我们的日常出行，而且围栏设在店门口，顾
客进出非常不方便。”

另一名商铺经营者表示，由于施工围栏占用了停
车区域，附近住户将车辆都停放在商铺门前，对商铺
生意造成了一定的影响。“希望施工单位能尽快把围
栏撤走，并尽快将道路恢复原貌。”

记者根据围栏上张贴的告示，致电施工方现场施
工负责人刘元裕。其表示，为了防止台风等恶劣天气
导致线路故障断电，该项目于近日开始电缆入地改
造。为减少对周边市民及商户影响，预计在8月底前
撤掉90%以上的施工围栏，使道路恢复畅通。

“电缆改造围挡施工影响生意”
施工方：争取本月底前撤除围挡，让道路恢复畅通

□记者钟起的

本报讯 昨日上午，“膝骨关
节炎阶梯治疗专家共识解读会
暨海南省骨关节炎阶梯治疗工
作启动会和膝骨关节炎阶梯治
疗工作室授牌仪式”在海口举
行。会议吸引了全省骨科界近
200人参加，效果显著。

骨关节炎（OA）是骨科临床
最常见、严重影响患者生活质量
的关节退行性疾病，而膝骨关节
炎（KOA）是发病率最高、对患者
和社会损害最大的骨关节疾病之
一。膝骨关节炎阶梯治疗这一最
新理念，是由吴阶平医学基金会
骨科学专家委员会发起，国内近
40位权威专家，历时半年经多次
开会交流、研讨、循证，并依据《骨
关节炎诊疗指南（2018年版）》，与
中华医学会骨科分会关节外科学
组共同制定出《膝骨关节炎阶梯

治疗专家共识》。
会议现场，吴阶平医学基金

会骨科学专家委员会代表还向
海南医学院第一附属医院、解放
军总医院（301 医院）海南分院、
海南中德骨科医院三家单位，分
别授予“膝骨关节炎阶梯治疗工
作室”牌匾，标志着三家单位将
承担起促进膝骨关节炎治疗方
案向基层医疗机构推广与应用
的重任，也标志着海南骨关节炎
阶梯治疗工作正式启动。

活动承办单位海南中德骨
科医院总院长张寿教授表示，这
次会议目的就是传递和分享骨
科学专家委员提出的膝骨关节
炎阶梯治疗这一最新理念，帮助
海南地区各级医院对KOA的阶
梯治疗有全面深入的了解，同时
加快推进方案在海南落地实施，
切实提高本地区对关节疾病的
诊疗水平，让更多百姓受益。

膝骨关节炎阶梯治疗
海南推广工作启动

□记者曹宝心

本报讯 8月1日台风“韦帕”来袭，海口陈先生买
了两年多的轿车严重泡水，然后走保险流程，将车送
到4S店进行维修。由于车辆受损严重，定损金额为
8.5万元。陈先生担心车辆存在安全隐患问题，希望
将车辆报废处理。对此，保险公司表示，该车未达到
报废标准，只能进行维修处理。

据了解，陈先生于2017年花30多万元购买一辆
黑色丰田皇冠轿车。今年8月1日，该车在台风天严
重泡水，发动机等多部位受损。陈先生拨打了保险公
司的电话，对方建议其将车拖运到海口中升汽车销售
服务有限公司进行定损、维修。经过一番交涉，陈先
生的车辆定损金为8.5万元。

“维修费8万多元，已接近保额的50%了，我希望
报废处理，因为车辆泡过水，很难确保以后不会出现
其他的安全问题。”陈先生说，车辆送修以来，其间的
维修事宜，均由陈先生在车行工作的亲戚王先生与
4S店进行沟通。

陈先生表示，考虑到车辆受损严重，他决定向保

险公司申请走报废流程。未料，海口中升汽车销售服
务有限公司却要求其先支付订购车辆配件的4.5万元
才能拖走车辆。

对此，海口中升汽车销售服务有限公司车间主管
林亮表示，所有的维修服务流程均与车主方进行过沟
通确认。记者从其提供的聊天截图中看到，4S店工作
人员确与车主方代表王先生沟通协商了关于车辆的损
坏部位、拆解程序、定损额度以及购买发动机中缸配件
等相关事宜。林亮表示，目前保险公司的车辆维修款
8.5万元已到账，车主若想拖走车辆走报废流程，需扣
下发动机中缸及其他辅料配件共4.5万元。“等我们将
配件成功售出后，会退回该笔款项。”林亮说。

记者随后咨询处理该事宜的保险公司工作人员
小周。小周表示，从维修的角度来看，陈先生的车辆
尚未达到报废标准，所以只能够进行维修。“至于维修
方案及车损金额，我们一直都与车主通过短信沟通确
认。”随后，记者也从车主方获得相关短信。短信内容
大致为：车辆定损金额为8万5千元（不包含施救费），
为方便办理理赔索赔，车主可以选择将标的赔款直接
支付至维修厂。

泡水轿车该维修还是报废处理？
车主希望将车辆报废处理；保险公司：未达报废标准，只能维修


